



Afirma Juan Francisco Coloane

El "gobierno secuestrado" de Irak es una aberración jurídica internacional

Gobierno de exiliados. El juicio a Saddam Hussein. La estrategia de EEUU para el Medio Oriente y el mundo contromarca caribeño. El pueblo iraquí y el mundo islámico. Los kurdos. La división del mundo árabe y el terrorismo entrenado por EEUU. Juan Francisco Coloane, quien ha escrito el ensayo "Irak, bitácora de un fraude" (Ediciones Pehuen), se sumerge en estas entrevistas en las causas y razones de la invasión y el futuro de Irak, así como en su pasado, con un lenguaje directo y sugerente.

Jorge Texier

e acusado a su conocimiento de la situación existente en Irak, ¿no que el gobierno integrado por EEUU tendría posibilidades de conseguir una rotaria ayuda de la población iraquí? ¿De qué fuerzas sociales, religiosas, económicas o políticas dirige a su favor?

"Bueno, principio mente esto es una transferencia de poder entre dos países capitalistas. Esto no va a ser un equipo de comisionados ni tiene ninguna representatividad generalizada, ni siquiera en la población, por el sistema de elección. Esta elección fue hecha por manipulación sencilla mediante las negociaciones políticas entre propios religiosos, algunos elementos moderados de la resistencia durante la ocupación, los kurdos, y elementos, a rebirth, en lugar a diablos, moderados del partido Baas."

Aquí no hay una clave central para responder a su pregunta, fuerza de qué depende la legitimación de este gobierno. Yo creo que este gobierno se va astrar legitimado mediante el sistema utilizado en Irak mismo sistema de negociación caracterizado por: uno, erradicar y desmantelar completamente al partido Baas; dos, evitar que la población organizada religiosa, civil, tenga una participación que de alguna manera iguale las dirigencias sunitas o chiitas en sectarias, es decir, que son religiosas.

Bajo esa panorámica, claramente organizado, independiente del partido Baas, tienen moderados de este partido y dirigentes con poder religioso, suní ultraconservador y moderado, chiitas ultraconservadores y moderados... son muchas facciones de intereses políticos para que tengan una representatividad en el futuro.

Sin lugar a dudas, algunos miembros del gobierno actual representan a algunas de estos sectores, pero todavía permanece en la representación del gobernante anterior los elementos que son militares a Paul Bremer y a la administración anterior".

La comunidad internacional

"Yo creo que en estos próximos meses va a ser muy duro el rechazo este gobierno "secuestrado", económicamente, para requerirles una cierta estabilidad porque los recursos económicos son muy pocos en las fuerzas locales iraquíes para que puedan tener preponderancia sobre las fuerzas de ocupación extranjera.

Y respondiendo a las Naciones Unidas o la Comunidad Europea, son países que se apoyan en unas determinadas concepciones, por eso no logran conformar una co-

munidad. Tales han traído una respuesta muy débil que yo llamo una aberración jurídica de tipo internacional. Y lo que destaca en el libro es que no ha sido una respuesta a eso.

Yo he tenido contacto con determinadas fuentes diplomáticas que me dicen que no hoy que confrontar a EEUU en otra etapa, ni tampoco es una etapa cercana. Hay que tener conciencia que esta administración, estos políticos que se apoderaron del control del poder de Bush, ahora ya le darían un poder especial, han cambiado en todo profundo y trastabillado que va a contrarrestar usando sus fuerzas.

Comienzo un gobierno en el más fuerte apogeo, y cuando veo trámites en estos momentos especiales "...sin políticos ideólogos que se han considerado de la Casa Blanca, sin el respaldo popular de la gente en EEUU. Estados Unidos tiene una población que está atemorizada de su servicio de seguridad. Esta ola de terror ha generado una sicosis colectiva de terror generalizado, en un país muy escindido en un país donde los demócratas han estado obligados para no perder popularidad en los medios y en las encuestas, a seguir implementando su diseño político "bipartidista" o sea la fama, a la función de la seguridad nacional porque esta administración especial ha puesto en juego cualquier manifestación de ideología opositora".

Invención a Siria?

"Y ahora, después de instalado este gobierno sometido en Irak, ¿vendría pronto una invasión a Siria?"

"Si Gorbachov no hubiera dicho que no a la invasión a Siria, era administración, después de la caída de Saddam, la habría invadido. Estaba a punto de invadir Siria, yo estaba en Amman y la tensión de la invasión era patente. Hay que

"... Son políticos e ideólogos que se han apoderado de la Casa Blanca sin el respaldo popular de la gente en EEUU. Estados Unidos tiene una población que está aterrada de su servicio de seguridad. Esta ola de terror ha generado una sicosis colectiva de terror generalizado, en un país muy escindido".

El "gobierno secuestrado" de Irak es una aberración jurídica internacional [artículo] Jorge Texier.

AUTORÍA

Coloane, Juan Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El "gobierno secuestrado" de Irak es una aberración jurídica internacional [artículo] Jorge Texier. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)